

## **Franziska KALMAR-MULIAR (\*1929) - Erste Fernsehsprecherin**

Es war kurz nach der Rückkehr von ihrer Hochzeitsreise mit Fritz Muliari als die Theater-Schauspielerin Franziska Kalmar-Muliari Ende Juli 1955 gefragt wird, ob sie beim neuen Medium Fernsehen mitarbeiten will. Sie sagt zu und bereits am 1. August 1955 um 17 Uhr begrüßt sie die ersten ca. 5000 Zuseher aus einem improvisierten Studio in einer Schule in Wien-Meidling. Danach kündigt sie die erste Sendung des österreichischen Fernsehens – eine Aufzeichnung der „Egmont-Ouvertüre“ - an. Um 18 Uhr ist der erste Sendetag auch schon wieder zu Ende.

Franziska Kalmar-Muliari war die erste Programmansagerin des Fernsehens und arbeitete in dieser Funktion bis 1968 für den ORF.